



## Ing. Francisco Octavio Aparicio Contreras

Es un profesional destacado en el ámbito de las Tecnologías de la Información y Comunicaciones (TIC), cuya trayectoria ha dejado huella en varias instituciones tanto del sector público como en el ámbito universitario. A lo largo de su carrera, ha demostrado un liderazgo visionario y una gran capacidad para integrar y aplicar soluciones tecnológicas que han contribuido a la eficiencia administrativa, la transparencia y la modernización en diversos niveles. A continuación, se detallan sus acciones más relevantes en cada uno de los cargos que ha ocupado.

### **Coordinador General de Tecnologías de Información y Comunicaciones del Gobierno del Estado de Michoacán**

En su labor como Coordinador General de Tecnologías de Información y Comunicaciones del Gobierno del Estado de Michoacán, Francisco Octavio Aparicio Contreras tuvo un impacto significativo en la modernización de los sistemas y procesos gubernamentales. Entre sus acciones más destacadas se incluyen:

- 1. Implementación de plataformas tecnológicas para la administración pública:** Lideró la implementación de soluciones tecnológicas que permitieron agilizar trámites y servicios a los ciudadanos, con el objetivo de mejorar la eficiencia y transparencia en las interacciones entre el gobierno y la sociedad. Esto incluyó la puesta en marcha de plataformas digitales para trámites en línea, lo que facilitó el acceso de los michoacanos a diversos servicios públicos sin tener que desplazarse físicamente a las dependencias gubernamentales.
- 2. Modernización de la infraestructura tecnológica del gobierno estatal:** Coordinó el proceso de actualización y optimización de los sistemas de redes, servidores y bases de datos en distintas dependencias gubernamentales, lo que mejoró la interconexión entre las diversas áreas del gobierno y facilitó la toma de decisiones informadas.
- 3. Capacitación y desarrollo de habilidades tecnológicas en servidores públicos:** Consciente de la importancia de la formación continua, Aparicio Contreras impulsó la capacitación de los funcionarios públicos en el uso de herramientas tecnológicas avanzadas, lo que contribuyó



a un gobierno más eficiente, dinámico y preparado para enfrentar los retos de la era digital.

- 4. Fortalecimiento de la ciberseguridad:** Enfocó sus esfuerzos en establecer medidas para proteger la información pública, implementando protocolos y sistemas de ciberseguridad que garantizaran la integridad y confidencialidad de los datos gestionados por el gobierno estatal.

### **Presidente del Comité de Informática para la Administración Pública Estatal y Municipal A.C.**

Como presidente de este comité, Francisco Octavio Aparicio Contreras jugó un papel crucial en la articulación de esfuerzos entre los diferentes niveles de gobierno y las instituciones tecnológicas para impulsar el uso de las TIC en la administración pública. Entre sus logros y acciones destacadas se encuentran:

- 1. Fomento de la colaboración interinstitucional:** Fue un líder en la creación de una red de colaboración entre los gobiernos estatal y municipal, así como con las empresas y organizaciones tecnológicas, promoviendo la implementación de soluciones tecnológicas que mejoraran la gestión pública y los servicios a la ciudadanía. Esta colaboración ayudó a reducir costos y mejorar la calidad de los servicios ofrecidos por el gobierno.
- 2. Desarrollo de políticas públicas tecnológicas:** Durante su gestión, se diseñaron y promovieron políticas públicas que incentivaban la adopción de tecnologías en la administración pública, priorizando la eficiencia, la transparencia y la rendición de cuentas. Esto permitió una mejor integración de las TIC en los procesos gubernamentales y contribuyó a la consolidación de un gobierno más accesible y moderno.
- 3. Organización de eventos de capacitación y actualización tecnológica:** Como parte de su compromiso con la profesionalización del sector público, Aparicio Contreras organizó foros, seminarios y talleres para la capacitación de funcionarios de diversos niveles en el uso de las tecnologías digitales, promoviendo así una cultura de innovación tecnológica en la administración pública estatal y municipal.



## **Director de Tecnologías de Información y Comunicaciones de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo**

En su rol como Director de Tecnologías de Información y Comunicaciones de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, Francisco Octavio Aparicio Contreras contribuyó de manera fundamental al proceso de modernización tecnológica de esta institución. Entre las principales acciones que realizó se incluyen:

- 1. Modernización de la infraestructura tecnológica de la universidad:** Dirigió la actualización de la infraestructura tecnológica de la universidad, lo que permitió mejorar la conectividad en todo el campus y garantizar un acceso más rápido y eficiente a los recursos digitales. Se implementaron soluciones en redes y sistemas que facilitaron tanto las labores administrativas como los procesos educativos.
- 2. Desarrollo de plataformas educativas y administrativas:** Bajo su liderazgo, se crearon plataformas digitales que facilitaron la gestión académica y administrativa, mejorando la comunicación entre estudiantes, docentes y personal administrativo. Estas plataformas permitieron la integración de los sistemas de registro de calificaciones, inscripciones en línea y seguimiento académico, haciendo más accesibles estos procesos para la comunidad universitaria.
- 3. Impulso a la educación digital:** Promovió la implementación de herramientas de enseñanza a distancia y la incorporación de tecnologías de vanguardia en los programas académicos. Esta iniciativa fue crucial, especialmente en el contexto de la pandemia, cuando la universidad tuvo que adaptarse rápidamente al modelo de educación en línea.
- 4. Fomento de la investigación tecnológica:** Francisco Octavio Aparicio Contreras también promovió el desarrollo de proyectos de investigación en el ámbito de las TIC dentro de la universidad, incentivando la creación de nuevas soluciones tecnológicas que no solo beneficiaran a la universidad, sino que también tuvieran un impacto positivo en la sociedad michoacana.

A lo largo de su carrera, Francisco Octavio Aparicio Contreras ha demostrado un compromiso firme con la modernización tecnológica de



las instituciones públicas y educativas en Michoacán. Su enfoque en la eficiencia, la transparencia y la mejora de los servicios públicos mediante el uso de las TIC ha sido fundamental para transformar la administración pública y la educación en la región. Su legado sigue siendo un referente en el uso de la tecnología como herramienta de progreso y desarrollo en la entidad, y su visión sigue influyendo en el diseño de políticas públicas y estrategias tecnológicas a nivel estatal y municipal.